

Quito, 11 de marzo de 2022

MEF INFORMA A LA ASAMBLEA NACIONAL SOBRE FONDOS PARA MANABÍ Y ESMERALDAS

El ministro de Economía y Finanzas, Simón Cueva, compareció, este día, ante la Comisión de Gobiernos Autónomos de la Asamblea Nacional en donde reiteró que se está cumpliendo con Manabí y Esmeraldas en la entrega de fondos para la reconstrucción y la reactivación productiva por la afectación que ocasiono el terremoto de abril de 2016.

Informó que en el Plan Anual de Inversiones (PAI) para la reconstrucción se ejecutaron, durante el 2021, USD 55 millones; mientras que, para este año, se asignaron USD 131 millones para proyectos relacionados.

Recordó que, a través de los fondos originados por la Ley de Solidaridad, donaciones de China y un crédito con el Banco de Desarrollo de China, se están ejecutando importantes obras en las zonas afectadas por el terremoto, entre las que se destacan (con sus montos totales de inversión) las relacionadas con los hospitales Napoleón Dávila de Chone (USD 52,6 millones), Miguel Alcívar de Bahía de Caráquez (USD 44,6 millones), Rodríguez Zambrano de Manta (USD 45 millones) y el de Pedernales (26,6 millones).

En cuanto al crédito del Eximbank de China recordó que el 12 de diciembre de 2018 se suscribió un contrato de préstamo concesional con esta entidad por USD 75 millones para financiar el proyecto “Reconstrucción de la Infraestructura del Transporte Fase I”. Añadió que el 4 de noviembre de 2019, se firmó un crédito adicional para la Fase II de este proyecto por USD 60 millones. Ambos préstamos se encuentran en ejecución y cuentan con los recursos asignados en el PAI de este año.

Comunicó que existe una Fase III de este grupo de créditos que no está contratada y, por ello, se solicitó al gobierno de China explorar la posibilidad de liberar la condicionalidad de este préstamo, para revisar y actualizar los proyectos relacionados con la reconstrucción de Manabí y Esmeraldas. De esta manera, se logra un manejo óptimo, eficiente y responsable de los recursos públicos.

El Ministro reiteró el compromiso de otorgar lo necesario para las obras de reconstrucción de Esmeraldas y Manabí, apenas estén confeccionados los proyectos respectivos.

Por otra parte, destacó que el Gobierno Nacional, a través del Ministerio de Economía y Finanzas (MEF), ha garantizado la asignación de recursos para los gobiernos

autónomos descentralizados de Manabí y Esmeraldas por el Modelo de Equidad Territorial (MET) y la devolución del IVA. En total se entregaron en 2021, por ambos conceptos, USD 113 millones a Esmeraldas y USD 271 millones a Manabí. En 2022, se incrementarán las transferencias por el MET en más del 5 % para cada una de las dos provincias.

Del mismo modo, el MEF otorgó dos garantías soberanas a Manabí por un total de USD 44 millones para la ejecución de obras, de las cuales una por USD 17 millones se la entregó en este año. Además, a través de la banca pública, se colocaron créditos, desde mayo de 2021 a febrero 2022, por USD 336 millones para Manabí y USD 132 millones para Esmeraldas.